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ОТ РЕДАКТОРА

Уважаемые коллеги !

Выражаю Вам свое почтение и имею честь пред-
ставить Вам первый номер нового научно-практичес-
кого рецензируемого журнала для кардиологов и те-
рапевтов «Рациональная фармакотерапия в карди-
ологии».  Основная направленность издания – осве-
щение актуальных вопросов терапии сердечно-сосу-
дистых заболеваний: публикация результатов иссле-
дований лекарственных средств, лекций и обзоров
на клинические темы, рекомендаций по лечению.

В редакционную коллегию вошли известные и
уважаемые ученые - кардиологи из различных горо-
дов России. Журнал издается при поддержке Всерос-
сийского научного общества кардиологов и Государ-
ственного Научно-исследовательского центра про-
филактической медицины Росздрава. Журнал будет
выходить ежеквартально.

От всего сердца хочу выразить благодарность
всем авторам, принявшим участие в подготовке пер-
вого выпуска «Рациональной фармакотерапии в кар-
диологии». А также признательность фармацевти-
ческим компаниям, поддержавшим журнал.

В первом номере «Рациональной фармакотера-
пии в кардиологии» Вы узнаете о результатах иссле-
дования «Пролог» (С.А. Шальнова и соавт.), выпол-
ненного с участием более 1.700 больных артериаль-
ной гипертонией. Целью исследования была оценка
эффективности строго регламентированного ступен-
чатого лечения гипертонии по сравнению с тем лече-
нием, которое имеется в реальной практике.

В публикации Г.А. Андреевой и соавт. сообщается
о результатах опроса больных гипертонией, которые
привержены антигипертензивному лечению.  Опрос
выявил высокую эффективность антигипертензивной
терапии и одновременно низкий уровень информи-
рованности больных о новых средствах лечения ги-
пертонии, необходимости контроля липидов крови и
индекса массы тела.

Профессор В.В. Якусевич представил свой взгляд
на проблему выбора качественных дженерических
лекарственных средств, основанную на определении
их качества.

Статья профессора С.Н. Терещенко и соавт., также
посвящена проблеме рационального выбора нитра-
тов для лечения больных ИБС.

Представлены две статьи, посвященные проблеме
курения. Первая (О.В. Вихирева и соавт.) о никотино-
заместительной терапии табачной зависимости, вто-
рая (Ю.В. Лукина) о влиянии курения на эффектив-
ность и переносимость бета-блокаторов у больных
ИБС.

Обзор Д.А. Аничкова и соавт. посвящен проблеме
сердечно-сосудистого риска у женщин в менопаузе и
подходам к его контролю.

Другой обзор (Ю.А. Карпов) фокусирует внима-
ние на способности ряда ингибиторов АПФ снижать
сердечно-сосудистый риск у больных ИБС без сер-
дечной недостаточности. Причем этот эффект разви-
вается дополнительно к эффекту других риск моди-
фицирующих средств (бета-блокаторов, антитром-
боцитарных и липидснижающих препаратов).

В разделе «Рекомендации по лечению» при согла-
сии Европейского общества кардиологов мы публи-
куем перевод заключения экспертов этого общества
по ингибиторам АПФ. Это всесторонний фундамен-
тальный документ, фиксирующий современные
взгляды на использование ингибиторов АПФ.

Мы приняли решение открыть специальную руб-
рику на тему: «Медицина и право», в которой плани-
руем обсуждать волнующие врачей профессиональ-
ные правовые  вопросы. Первая тема – обзор име-
ющегося законодательства в области медицины. Мы
надеемся на Вашу заинтересованность этим разде-
лом и Ваши письма автору рубрики профессору пра-
ва В.В. Кущенко.

Приглашаю Вас к сотрудничеству с журналом «Ра-
циональная фармакотерапия в кардиологии». Ред-
коллегия будет рада получить от Вас подготовленные
к печати публикации, письма о темах, которые дол-
жны быть обсуждены, вопросы. Нам необходимо
сотрудничество с Вами, результатом которого должно
стать быстрое внедрение рациональных методов ле-
чения сердечно-сосудистых заболеваний среди рос-
сийских врачей.
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